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從衣索比亞同行到加
拿大的朋友

我在衣索比亞出生，自1985年
起便在加拿大魁北克生活。我
是一個育有18名孩子的家庭中
的么女。

2008年7月29日

Hayat Hassan Ali

當我和兄弟姊妹們為要逃避戰亂而要
離開衣索比亞時，祖母將施禮華蒙席
的祈禱咭縫進我們的衣服內，以護佑



我們路上平安和順利。我們沿途走到
邊境時也沒有感覺特別惶恐，因為我
們知道有我們的朋友陪伴著。在我們
漫長的徒步路途中，我們感到十分口
渴，但路上除了看見骯髒的水坑外，
便再沒有其他可飲用的水源。當嚮導
知道我們虔敬我們的「聖人」時，便
鼓勵我們跪下誠心向他禱告。隨後，
我們行到了一個分岔路口，看見一位
穿白衣的人遠遠向我們招手，彷彿告
訴我們：「到這裡來，是這一條
路！」我們決定跟著他的路徑，沒多
久便發現了清溪水流，使我們可以盡
情地飲用。然而，我們便再沒有看見
那位引導我們的「守護天使」的踪影
了。

祖母最初是在1970年代末期往葡萄牙
花地瑪朝聖時聽到關於施禮華蒙席
的。她遇見一對西班牙夫婦向她講述
主業會的創辦人。其後她藉著到西班
牙探訪的機會，搜集更多關於聖施禮
華和主業會的資料。她回到衣索比亞
時表現很興奮，立刻便教導我們在每



天上學前和放學後誦唸祈禱咭的禱文
和親吻它。我們習慣每天在誦唸玫瑰
經後，便向他祈求。從那時開始，我
總是把聖施禮華當作我的摯友。

我現在於魁北克省負責新福傳的工
作，特別主管教區的青年活動。我曾
參予過幾屆世界青年節，而聖施禮華
總經常在這些歷程中陪伴著我。例
如，在2005年當我們籌募到科隆的世
青節時，我們還是遠遠落後於我們的
目標數目，我鼓勵與我一起的青年們
和我一起向主業會的創辦人做一個九
日敬禮。在最後的一天，便有一位女
仕在堂區彌撒後給我一個信封，內裡
附有一張給我們的面值二萬五千元的
支票。

由於我也參予籌備2008年的國際聖體
會議，我已把一切要負責安排、商談
的事項，以及一切的成果，全託付於
聖施禮華手中。每天早上開始工作
前，我會對他說 :「您曾經歷過種種艱
辛困難和誤解，請您幫助我以忍耐和



樂觀的心去面對及完臻我要做的一切
事情！」當我們知道聖父教宗不能親
自出席這會議時，我們認為與會的人
數便會因此而較少。然而，在會議舉
行前兩個月，我們已收到10,000位參
加者的申請，是最初訂定的目標人
數。
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